

Bruno Pellegrino honoré pour son «portrait» des Roud

Bruno Pellegrino a remporté la 5^e édition du Prix des lecteurs de la ville de Lausanne.
ROMAIN GUÉLAT, ÉDITIONS ZOÉ



Le Prix des lecteurs de la ville de Lausanne a été attribué, mercredi soir, à Bruno Pellegrino pour son roman *Là-bas, août est un mois d'automne* dans lequel il scrute le quotidien du poète Gustave Roud et de sa sœur Madeleine dans leur maison de Carrouge (VD).

Bruno Pellegrino gagne le Prix des lecteurs de la ville de Lausanne 2019 avec *Là-bas, août est un mois d'automne*, aux Éditions Zoé. Le jury l'a annoncé, mercredi soir, au Théâtre de Vidy. Le jeune auteur propose une plongée, librement inspirée, dans l'intimité de Gustave Roud et de sa sœur Madeleine, au début des années 1960 et jusqu'à la mort de cette dernière, en 1971, dans leur maison de Carrouge (VD).

Clin d'œil de l'histoire: Gustave Roud avait remporté, en 1967, le Prix de la ville de Lausanne. Si le poète de Carrouge avait été distingué par les autorités de la ville, Bruno Pellegrino l'a été par les lecteurs. «Ce jeune auteur réus-

sit à nous enchanter avec le portrait croisé d'une sœur et d'un frère qui vivent dans une forme d'autarcie fascinante, a commenté l'humoriste Vincent Kucholl, président du jury. Que le lecteur connaisse Gustave Roud ou pas ne change rien au pouvoir de cette écriture.»

Le poète vaudois, né en 1897, et Bruno Pellegrino partagent un territoire: le Jorat. En effet, le jeune homme a passé toute son enfance à une quinzaine de kilomètres de la maison des Roud, à Poliez-Pittet (voir *Le Messager* du 1^{er} février dernier). C'est au cours de ses études en lettres à l'Université de Lausanne (UNIL) qu'il croise à deux ré-

prises, en 2009 et en 2013. La route de Gustave Roud. D'abord par le biais de ses photographies, puis par ses textes. Quatre ans de labeur et d'enquêtes exhaustives auront été nécessaires à l'auteur pour écrire ce livre.

Après Sébastien Meier (2015), Antoine Jacquier (2016), Silvia Haerri (2017) et Laurence Boissier (2018), Bruno Pellegrino est le cinquième auteur à remporter cette distinction. Né à Morges en 1988, il remporte la somme de 20 000 francs, la plus grosse dotation pour un prix strictement littéraire en Suisse romande, ainsi qu'une résidence d'un mois au château de Lavigny.

Valentin Jorild

MUSIQUE CHÂTEL-ST-DENIS

Florilège de reprises à La Fabrick

Ce soir, La Fabrick Bar à Châtel-St-Denis va vibrer au son des Kush Holes, un groupe gruérien adepte de reprises pop-rock. Les cinq membres de l'ensemble vont interpréter une vingtaine de titres, pour une heure et demie de concert.

La Fabrick Bar à Châtel-St-Denis va accueillir, ce soir, un groupe gruérien. The Kush Holes, ensemble composé de cinq Bullois qui répètent dans leur local de Marsens, vient en effet se produire pour la première fois dans le cheflieu veveysan. La bande de copains fait des reprises de tubes pop-rock des années 1960 à nos jours. Le concert de ce soir sera composé d'une vingtaine de titres, pour une heure et demie de live environ.

«Le groupe s'est formé il y a six ans autour d'un projet acoustique, retrace le chanteur Eric Chatton. Nous nous étions alors retrouvés, puisque certains d'entre nous étaient déjà amis à l'école secondaire. La plupart n'ont jamais arrêté de faire de la musique.» Ils décident alors de se nommer d'après un produit très répandu localement, la cuchuale, à laquelle ils n'ont appliqué qu'un léger anglicisme. «Ne cherchez pas à traduire Kush Holes sur internet, vous ne trouvez rien de très significatif», sourit-il.

Du rockabilly à la variété française

Sur scène, Eric Chatton est accompagné de deux guitaristes, d'un bassiste et d'un batteur. L'ensemble reprend essentiellement des titres anglophones, de Chuck Berry à Coldplay, mais s'essaie également à quelques chansons en français, notamment celles de Jacques Dutronc. «Pour nous, le but est avant tout de faire plaisir aux gens, avec des musiques appréciées par le plus large public possible. Nous jouons surtout des airs populaires.»

Les musiciens donnent en moyenne une quinzaine de concerts par année. En 2016, ils étaient à l'affiche des Francmanias à Bulle. Ils ont également participé, l'année dernière, au Glucose festival à Riaz, expérience qu'ils renouvelleront cette année. «Nous sommes enchantés de découvrir ce bar châtelais, où nous ne sommes pas encore venus jouer. Une fois que nous aurons rangé le matériel, nous resterons probablement pour boire quelques bières.» Christian Marmy

A voir The Kush Holes, ce soir dès 21 h 30, à La Fabrick Bar à Châtel-St-Denis. Plus d'infos et organisation sur www.facebook.com/lafabrickbar

BRÈVES

● **VEVEY DERNIÈRE LIGNE DROITE POUR LA FÊTE DES VIGNERONS.** A cent jours de l'ouverture de la Fête des vigneron, la manifestation entame la dernière ligne droite de ses préparatifs. Sur les 400 000 billets en vente, il reste un tiers des sésames disponibles pour les vingt représentations, indique la Confrérie des vigneron. Deux représentations sont complètes, soit le spectacle du 20 juillet, Journée cantonale de Fribourg, ainsi que la générale publique du 17 juillet. Les représentations des vendredis 19 juillet (Journée cantonale de Genève) et 26 juillet (Journée cantonale du Valais) sont bienôt complètes. Les organisateurs indiquent que 12% des billets ont d'ores et déjà été achetés en Suisse alémanique, alors qu'ils n'étaient que 7% au total lors de la Fête précédente de 1999. L'arène sera livrée à la production du spectacle à la mi-mai. Dès le 20 mai, une période de pré-fête débutera avec les premières répétitions dans l'arène et l'ouverture du restaurant éphémère accolé à l'arène, appelé les Terrasses de la Confrérie. Le 3^e numéro du Magazine de la Fête des vigneron 2019 est sorti de presse cette semaine. Diffusé gratuitement dans divers lieux, il est consacré aux coulisses du spectacle, à la Ville en fête et aux Journées cantonales. Il est également disponible sur demande à promotion@fdv2019.ch. Mess.

● **ORON-LA-VILLE CAS DE VIOLENCE DANS L'ÉTABLISSEMENT SCOLAIRE.** Selon 20 minutes, les parents des élèves d'une classe de 8^e du Collège d'Oron-la-Ville ont reçu, fin mars, une lettre du directeur Jean-François Détraz les informant d'un «nouvel épisode de violence physique et verbale». Dans son édition de mardi, 24 heures parlait «de propos grossiers et d'une bagarre, aux conséquences morales et non physiques, sur le chemin de l'école». Six jeunes sont impliqués. Toujours selon le quotidien vaudois, la direction a pris «des mesures fortes». Elle a sanctionné les élèves impliqués. Le médiateur de la Police cantonale vaudoise est également intervenu ce mercredi 10 avril. Les parents seront, quant à eux, convoqués le 30 avril pour une réunion afin de «renforcer la coopération». La Direction générale de l'enseignement obligatoire apportera «un regard extérieur lors des séances à venir». En 2018, l'établissement primaire et secondaire d'Oron-Palézieux était déjà dans la tourmente, à la suite du licenciement sur-le-champ d'une enseignante pour des faits de violence sur les élèves. Ce qui avait révélé un climat dégradé. La nouvelle cheffe du département de la formation et de la jeunesse Cesla Amarelle était même intervenue. Elle avait lancé une enquête à propos de la violence en milieu scolaire dans tous les établissements vaudois. Mess.

● **VUADENS TROIS BLESSÉS DANS UN ACCIDENT DE LA CIRCULATION.** Vendredi vers 18 h 45, trois véhicules sont entrés en collision à Vuadens. A la hauteur de la bifurcation avec la route de la Chapelle, un automobiliste de 58 ans – ébloui par le soleil et inattentif – n'a pas remarqué que la voiture qui le précédait était à l'arrêt. Malgré une manœuvre sur la gauche pour l'éviter, il a heurté l'arrière de la voiture – conduite par un homme de 22 ans – avant de percuter frontalement une voiture en sens inverse. Seuls les trois occupants du dernier véhicule ont été légèrement blessés lors de cet accident, indique la Police cantonale fribourgeoise. L'un d'eux, un homme âgé de 26 ans, a été acheminé par ambulance vers un hôpital. La circulation du trafic a été régulée de manière alternée durant une heure et demie. Mess.

● **CHÂTEL-ST-DENIS CONCENTRATIONS DE MÉTHANE ÉLEVÉES À LA DÉCHARGE.** D'importantes concentrations de méthane ont été détectées à l'ancienne décharge d'En Craux, à Châtel-St-Denis, indique la Direction de l'aménagement, de l'environnement et des constructions (DAEC) de l'Etat de Fribourg dans un communiqué. Neuf puits de l'ancienne décharge, qui contient 1 625 000 m³ d'ordures ménagères et de déchets d'entreprise, sont concernés. La formation de méthane, gaz qui présente un risque d'explosion si sa concentration est trop élevée, est un processus normal lors de la dégradation des ordures ménagères. Les causes de la défaillance du système de soutirage de gaz ne sont pas encore connues. L'Etat indique néanmoins avoir pris les mesures nécessaires pour garantir la sécurité des personnes qui travaillent à proximité. Des périmètres de sécurité ont été installés et des travaux de signalisation sont en cours autour des puits. Mess.

● **PRÉCISION.** Dans notre édition du 29 mars dernier, nous indiquions le nom des nouveaux diplômés et certifiés en administration communale. Nous avons toutefois omis de citer Rosine Menoud, de la commune de St-Martin, qui a décroché un certificat pour sa formation dans le domaine de la population et du contrôle des habitants. Nos excuses à l'intéressée pour cet oubli. Mess.

Granges (Veveysse): une chapelle pleine, tournée vers l'Avenir



Le chœur d'hommes l'Avenir de Granges donnait ses concerts annuels, le week-end dernier, à la chapelle du village. «Les deux soirées ont été magnifiques, commente le président Jean-Philippe Thiran. La chapelle était pleine à craquer.» Le samedi, le chœur mixte de Villarod, invité, a livré une belle prestation lors de la deuxième partie. Après les concerts, les auditeurs ont pu partager un moment convivial autour d'une raclette. Mess.

Châtel-St-Denis: un don de 10 000 francs pour les Cyclomaniacs et Caritas

Lors de la 3^e édition de la Solid'Air Night, samedi soir, la Confrérie des verres solidaires – initiatrice de l'événement – a remis deux chèques de 5000 francs au club de VTT des Cyclomaniacs Veveysse et à Caritas du district. Ces dons ont pu être faits grâce au bénéfice réalisé, l'an dernier, lors de la précédente édition de la Solid'Air Night. Dans leur communiqué, les organisateurs indiquent que la somme aidera les Cyclomaniacs à créer leur Bike4all, «part de parcours techniques présentant des obstacles et autres franchissements pour la pratique du VTT». Quant au montant destiné à Caritas Veveysse, il «servira à soutenir l'association dans son aide ponctuelle envers les familles avec enfants et aux femmes en difficulté, des gens dans le besoin qui n'ont pas la possibilité d'avoir d'autres aides financières». Mess.

